
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(17-23 июня 2017 г.) 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ ИТОГИ "ПРЯМОЙ ЛИНИИ" С 

ЧЛЕНАМИ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

 

Владимир Путин обсудил с кабинетом министров состояние 

региональных дорог, ликвидацию свалок у жилых домов и выплаты 

пострадавшим от наводнений и пожаров. 

Прежде всего, глава государства вспомнил жалобы из районов, 

пострадавших от паводков и пожаров, где люди до сих пор не получили 

средства, пишет "Российская газета".  

"Справедливые нарекания, - оценил Владимир Путин. - Деньги-то не 

дошли или не везде дошли!" Президент указал и федеральным, и 

региональным властям держать вопрос под строгим контролем: и 

компенсации, и восстановление жилья. 

Средства из Резервного фонда выделяются уже не 3-6 месяцев, а за 10 

дней, рапортовал глава МЧС Владимир Пучков и предложил возложить на 

его ведомство функцию по усилению контроля за деятельностью местных и 

региональных властей по подготовке документов и уточнению списка 

пострадавших в зонах чрезвычайной ситуации, а также по доведению до 

людей необходимой помощи, восстановления жилья и инфраструктуры. "Я 

не против: надо только с юристами проговорить", - отреагировал Путин. 

"Нужно дисциплинировать это", - согласился он и заметил, что да, в день 

"Прямой линии" средства были перечислены из казны. Но на счетах в 

регионе деньги-то были. "И зная, что перевод обеспечен сто процентов, 

могли бы начать работу своевременно", - подчеркнул президент. "МЧС 

должны внимательно наблюдать за тем, что происходит, и оперативно 

работать по определению объемов ущерба", - указал он. 

Как только определены перечни, то средства сразу перечисляются, 

заверил глава минфина Антон Силуанов, добавив, что вопрос на особом 

контроле. "Но незамедлительно не получается, - вмешался президент. - 

Если в день проведения "Прямой линии" перечислены деньги: значит, не 

незамедлительно. Внимательно нужно отнестись". 

Кроме того, президент поручил премьер-министру проработать 

вопрос с перераспределением топливных акцизов в пользу регионов. Иначе 

дорожная сеть деградирует, и люди будут передвигаться на телегах. 

Региональные дорожные фонды получают недостаточно средств, 

чтобы обеспечивать нормальное состояние дорог, рассказал о проблеме 

министр транспорта Максим Соколов. В основной массе в них не идут 

дополнительные акцизы. 

В последние годы было решено повысить акцизы, они стали 

направляться на общефедеральные цели, подтвердил глава минфина 

Силуанов. Передача этого источника в регионы может вызвать проблемы с 
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обязательствами, беспокоился он. Ведомство готовит предложения по 

налоговым изменениям. И там можно будет вопрос отрегулировать.  

Когда принимали решение по этим акцизам, исходили из того, что 

они будут в основном поступать в регионы, напомнил Путин. "Пропорция 

соблюдалась: 88 процентов в регионы и 12 процентов в федеральный 

бюджет", - пояснил Соколов. Но два года назад были приняты решения по 

увеличению акцизов по разным классам бензина и дизельного топлива - на 

четыре рубля, но из них только один рубль попал в региональный 

дорожный фонд, не скрывал он. 

Приняли решение в достаточно сложных экономических условиях, но 

сейчас прогноз ВВП меняется к лучшему, увеличились доходы бюджета, 

сказал президент. Перераспределение в рамках налоговой системы не 

должно быть таким, что акцизы регионам оставите, но "отщипнете" так, что 

на дороги опять денег не останется, сказал он Силуанову ("Убирайте за 

собой"). 

За нарушения досталось губернатору Московской области Андрею 

Воробьеву и министру природных ресурсов Сергею Донскому: президент 

потребовал через месяц ликвидировать свалку в подмосковной Балашихе, 

жители которой в прямом эфире рассказали о неудачном соседстве с 

полигоном, пишут "Известия". Причем дома  были построены здесь уже 

после создания полигона. Президент попросил объясниться министра 

природных ресурсов Сергея Донского. 

"Я только хочу понять, кто же всѐ-таки давал разрешение на 

строительство там, в той же Московской области? Сергей Ефимович, есть у 

вас эта информация? - обратился Владимир Путин к министру. - Нельзя 

сказать, что люди самозахватом землю заняли и самостоятельно в нарушение 

каких-то норм там что-то построили. Это же многоквартирные дома, 

правильно? 

Дома оказались действительно многоквартирными, однако, как 

сообщил Сергей Донской, нарушений при строительстве допущено не было. 

"Установлена санэпидемзона этой свалки, она составляет 500 м, была 

установлена в 2003 году. И строительство этих домов как раз проходило за 

этой санэпидемзоной, то есть в принципе нарушений не было, - рапортовал 

министр. 

Глава Минприроды тут же сообщил, что свалку закроют в 2019 году: 

областные власти, по его словам, должны обратиться к правительству с 

заявкой на финансирование ликвидации свалки. Однако, как оказалось, вывоз 

мусора на полигон до этого времени будет продолжен. Главу государства 

такое положение дел категорически не устроило и он распорядился 

подготовить необходимые документы в кратчайшие сроки и в течение месяца 

закрыть свалку ("Вопросы "Прямой линии" дошли до правительства").  

 

 

 

https://rg.ru/2017/06/22/putin-obsudil-s-kabminom-ozvuchennye-na-priamoj-linii-problemy.html
https://rg.ru/2017/06/22/putin-obsudil-s-kabminom-ozvuchennye-na-priamoj-linii-problemy.html
http://iz.ru/node/609582
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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОГОВОРИЛ С ЧЛЕНАМИ РАН О 

ЛИДЕРСТВЕ РОССИИ В ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 

Президент собрал в Кремле руководителей ведущих вузов страны и 

институтов Российской академии наук, а также министерства образования 

и науки. Нужно помочь экономике стать лидером технологической 

революции, объяснил он задачу на перспективу. Также речь шла о новых 

правилах избрания руководства РАН. 

"Сегодня мы должны обеспечить безусловное развитие российской 

экономики, причем сделать это так, чтобы наша страна не только 

вписалась, а была одним из лидеров уже начавшейся технологической 

революции, чтобы в новый технологический уклад Россия вошла в качестве 

одного из лидеров", - цитирует главу государства "Российская газета". 

"Такие шансы у нас, безусловно, есть, несмотря на все потери, которые 

российская наука понесла в середине 90-х - начале 2000-х годов", - считает 

Владимир Путин. Остался колоссальный потенциал, есть и база, и новые 

серьезные достижения, причем мирового уровня. 

"Двигаться нужно вперед, мы говорили об этом, еще раз повторяю и 

надеюсь, что мы сегодня в ходе откровенной и конструктивной дискуссии 

придем к таким решениям, которые позволят нам принять окончательные 

решения на законодательном уровне", - заметил Путин. "Проект 

соответствующего закона готов, мне бы очень хотелось услышать ваше 

мнение по этому вопросу", - пригласил к дискуссии президент ("Ученым - 

наука"). 

Владимир Путин заявил, что вопрос избрания президента Российской 

академии наук является сущностным и от его решения зависят приоритеты 

организации.  

"На мой взгляд, это не процедурный вопрос, это вопрос серьѐзный, 

очень важный, сущностный, который в значительной степени должен 

определять эти приоритеты, и взаимодействие с органами власти, 

управления, и в регионах, кстати, говоря, разумеется, и с федеральными 

органами власти", - приводит слова Президента РФ "Парламентская газета" 

("Путин: способ избрания президента РАН определит приоритеты 

работы академии"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРОТИВ ТРЕТЬЕЙ СМЕНЫ 

Правительство поручило выделить из резервного фонда 3,8 млрд. 

рублей в 2017 году на ликвидацию третьей учебной смены в школах. Такой 

формат, когда дети всех возрастов, начиная с первого класса, учатся с пяти 

часов до позднего вечера, сохранился в основном на Северном Кавказе, куда 

и направят выделенную сумму. Причин того, что школьники вынуждены 

заниматься до ночи, несколько: нехватка учебных мест, ветхие школьные 

помещения и высокая рождаемость. В целом по России до конца года за счет 

средств федерального бюджета планируется ввести в эксплуатацию 80 школ 

на более чем 54 тыс. новых мест. А Минобрнауки России вышло с 

https://rg.ru/2017/06/22/putin-prizval-uchenyh-sdelat-rossiiu-liderom-tehnologicheskoj-revoliucii.html
https://rg.ru/2017/06/22/putin-prizval-uchenyh-sdelat-rossiiu-liderom-tehnologicheskoj-revoliucii.html
https://www.pnp.ru/social/putin-sposob-izbraniya-prezidenta-ran-opredelit-prioritety-raboty-akademii.html
https://www.pnp.ru/social/putin-sposob-izbraniya-prezidenta-ran-opredelit-prioritety-raboty-akademii.html
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предложением выделить дополнительно в 2017 году 10,2 млрд рублей на 

создание новых мест в школах. 

По инициативе министра по делам Северного Кавказа Льва Кузнецова, 

поддержанной вице-премьерами Александром Хлопониным и 

Ольгой Голодец, премьер-министр Дмитрий Медведев дал поручение 

выделить 3,8 млрд руб. Северокавказскому федеральному округу (СКФО). 

Деньги предназначены для ликвидации третьей учебной смены и перевода 

учеников из ветхих помещений в новые. В тексте перечня поручений  

говорится, что эти средства будут выделены из резервного фонда уже в этом 

году по программе "Содействие созданию в субъектах Российской 

Федерации (исходя из прогнозируемой потребности) новых мест в 

общеобразовательных организациях" на 2016–2025 годы. 

Первый заместитель Министра РФ по делам Северного Кавказа Одес 

Байсултанов рассказал "Известиям", что проблема во много связана с 

высокими демографическими показателями в регионе. 

"Дело в том, что на Кавказе самая высокая рождаемость. Когда 

запускалась федеральная целевая программа "Юг России", было выделено 15 

млрд руб. на борьбу с трехсменкой, построено 60 школ. Но даже этих денег 

не хватает с учетом быстрого прироста населения", - пояснил первый 

замминистра. 

В этом году на строительство новых школ на Северном Кавказе 

предусмотрено в общей сложности более 5 млрд рублей из федерального 

бюджета. Планируется, что это позволит создать ещѐ около 14,5 тыс. мест. 

Однако с учетом высоких показателей рождаемости в регионе для решения 

проблемы требуется почти в четыре раза больше новых учебных мест, 

порядка 57 тыс. — это не менее 114 новых школ. 

"У нас по прогнозам к 2020 году прирост детей составит более ста 

тысяч. А сейчас из-за нехватки учебных мест почти восемь тысяч детей 

учатся в третью смену. Сами понимаете, это не учеба. И кто из родителей 

захочет, чтобы его ребенок возвращался домой в двенадцатом часу ночи, -

 отметил Одес Байсултанов. - Еще одна проблема - ветхие помещения. На 

территории Кавказа больше тысячи аварийных школ, нуждающихся в 

капремонте. Есть школа 1878 года  постройки, есть школа, расположенная в 

бывшей конюшне. Около 300 школ признаны прокуратурой совершенно 

непригодными не то что для учебы, но и просто для пребывания там, -

 сообщил Одес Байсултанов ("На отмену третьей учебной смены 

правительство потратит 3,8 млрд"). 

 

УЧИТЕЛЯ ПРОСЯТ ВЕРНУТЬ В ШКОЛЫ ВОСПИТАНИЕ ЧЕРЕЗ 

ТРУД 

Трудовое воспитание нужно вернуть в школу, но без эксплуатации 

труда школьников - "полы мыть дети не должны". Об этом президент РФ 

Владимир Путин заявил на встрече с учителями-наставниками выпускных 

классов, которая прошла в Кремле.  

http://iz.ru/609482/mariia-nediuk/na-borbu-s-tretei-uchebnoi-smenoi-napraviat-38-mlrd-rub
http://iz.ru/609482/mariia-nediuk/na-borbu-s-tretei-uchebnoi-smenoi-napraviat-38-mlrd-rub
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Для общения с президентом были приглашены классные 

руководители, ученики которых показали высокие результаты на итоговой 

аттестации, отличились на Олимпиадах, пишет "Российская газета".  

Путин начал разговор с того, что воспитание детей - самое главное. 

"Получить широкие, современные знания непросто в этой жизни. Но это 

вторично в сравнении с воспитанием человека, с тем чтобы он должным 

образом относился к самому себе, к друзьям, к семье, к родине", - 

размышлял президент. 

Он добавил, что "только на этой базе можно рассчитывать, что 

человек будет полноценным, и сам получит удовлетворение от жизни". 

Нужно вернуть в школы трудовое воспитание, призвал президента 

учитель географии Вадим Дерин. "Ничто не формирует личность как труд, 

именно он сплачивает коллектив, социализирует", - заявил он. 

"Родители не всегда приветствуют физический труд детей. Считают, 

что они не должны мыть полы и даже протирать доску, - отметил учитель. - 

Мне бы хотелось, чтобы трудовое воспитание вернулось в школы. Будущее 

- за человеком-созидателем". 

Президент с таким предложением согласился. Глава государства 

вспомнил и о том, что сам в юности в стройотряде получил рабочую 

специальность плотника четвертого разряда. 

Но важно не перестараться, отметил президент. Никакой 

эксплуатации детей при внедрении трудового воспитания быть не должно. 

А также экономии на уборщицах за счет детей. 

"Полы мыть должны люди, которые за это деньги получают, - 

добавил Путин. - Детей надо привлекать хотя бы к элементарному, но 

именно к творческому труду" ("Хорошая школа"). 

Почему президент решил встретиться с классными руководителями, 

рассуждает "Коммерсантъ". По этому поводу могло быть много версий. 

Например: власть решила наконец обратить внимание на людей, которые 

вдруг стали интенсивно посещать протестные акции. Почему нет, собственно 

говоря? И встреча Владимира Путина не просто с учителями, а с классными 

руководителями, к которым у всех, кто когда-нибудь чему-нибудь и как-

нибудь учился, особое отношение, и чаще всего - пронзительное… Одна из 

причина была названа и главой Минобрнауки Ольгой Васильевой: "В конце 

концов, президент про свою классную руководительницу много хорошего 

рассказывал!" Перед встречей учителя рассказали изданию, что детям нужно 

говорить, как правильно жить, при этом "патриотическое воспитание на 

высочайшем уровне" не дает детям быть жестокими, а протестным митингам 

они предпочитают сидение дома перед компьютером. В общем, учителя, 

казалось, не меняются со временем. Некоторые, правда, говорили, что детям 

нужна не нравственность, а любовь, и это доказывало, что справедливость 

торжествует ("Труд сделал из мухи слона"). 

Как признались "Московскому комсомольцу" собравшиеся в Кремле 

учителя, главной проблемой образования является финансирование. А еще — 

заметно выросшая педагогическая нагрузка: никак не менее 1,5 ставки, а то и 

https://rg.ru/2017/06/21/putin-poobeshchal-uchiteliam-uporiadochit-razmer-premij-za-klassnoe-rukovodstvo.html
https://www.kommersant.ru/doc/3331494
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две и даже еще больше. Не облегчает их работы и перманентная 

"модернизация" образования в стране: реформы, контрреформы, новые 

реформы, новые контрреформы и т.д. А уж разные бюрократические 

примочки, которые вряд ли ничего не дают детям, а у педагогов отнимают 

уйму времени.  

Не решено до сих пор и главное противоречие современной системы 

нашего среднего образования. ФГОС (Федеральный государственный 

образовательный стандарт), по которому учат школьников, основной задачей 

обучения называет формирование не знаний, а компетенций — умения 

применять их на практике. Между тем выпускной экзамен — ЕГЭ — 

проверяет именно конкретные знания, а не компетенции. А тут еще 

превращение образования в услугу, поставившее учителя в положение 

нерадивого подрядчика, вечно оправдывающегося перед 

услугополучателями-родителями за недостаточно высокие оценки их чад... 

Однако главной темой общения педагогов с Путиным стали не эти 

низменные материи, а главным образом проблема воспитания 

старшеклассников. А воспитание, по мнению Путина, является главным в 

образовании. "Знание вторично по отношению к воспитанию человека: как 

он относится к себе, к семье, к родине. Все это - фундаментальные ценности, 

и только на этой основе человек может быть полноценным", - заявил 

президент, предложив взять на вооружение советские методики ("Путин 

приобщился к классному руководству"). 

 

ЗАКОНОДАТЕЛИ ПРЕДЛАГАЮТ СОЗДАТЬ В РОССИИ 

АЛИМЕНТНЫЙ ФОНД 

С инициативой организовать в стране специальный алиментный фонд 

выступила глава Комитета Госдумы по вопросам семьи, женщин и детей 

Тамара Плетнева. На ее предложение уже отреагировал Совет Федерации. 

Это скорее всего означает, что у законопроекта есть все шансы стать 

полноценным законом. 

По словам главы думского комитета, появление подобного фонда 

поможет эффективнее взыскивать деньги с должников по алиментам, 

пишет "Российская газета". "Ребенка надо воспитывать, одевать, кормить, 

учить, и жизнь сегодня сложная. Естественно, алименты - это один из 

источников доходов для семьи, которая стала неполной", - сказала 

Плетнева. Речь о фонде зашла на "круглом столе", где обсуждались 

проблемы законодательства об алиментах. 

По словам законодателя, она уже направила инициативу в Комитет 

ГД по труду, социальной политике и делам ветеранов. Плетнева озвучила 

цифры, в соответствии с которыми в прошлом году в России было 10 

миллионов детей, которые жили в неполных семьях. 

Депутат считает, что фонд поможет разыскивать родителей, которые 

не платят алименты. 

http://www.mk.ru/politics/2017/06/21/putin-priobshhilsya-k-klassnomu-rukovodstvu.html
http://www.mk.ru/politics/2017/06/21/putin-priobshhilsya-k-klassnomu-rukovodstvu.html
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"Если бы он был создан, тогда бы, наверное, государство быстрее 

разыскивало этих алиментщиков, а не предлагало бы: один год будем их 

разыскивать, а потом не будем разыскивать". 

По словам Плетневой, предложения о создании государственного 

алиментного фонда обсуждаются уже несколько лет. 

На предложение законодателя отреагировала Елена Мизулина, 

сенатор, председатель Комиссии Совета Федерации. Она уверена, что 

алиментный фонд в России нужен. Как рассказала Мизулина 

корреспонденту "РГ", она также подготовила предложения по 

совершенствованию Семейного кодекса РФ ("Копилка для детей"). 

 

КУРОРТНЫЙ СБОР ПРЕДЛАГАЮТ БРАТЬ С БИЗНЕСА 

Комитет по бюджету и налогам Госдумы проголосовал за принятие в 

первом чтении законопроекта о введении курортного сбора. Проведение 

эксперимента по введению курортного сбора планируется провести в 

четырех регионах России.  

Несмотря на положительную рекомендацию, в комитете заявили, что 

считают документ безграмотным, пишет "Российская газета". Депутаты 

рекомендовали доработать его ко второму чтению.  

"Если мы хотим, чтобы закон заработал с 1 января 2018 года, мы 

должны принять его до сентября", - пояснил такое решение руководитель 

комитета Андрей Макаров. 

Если этого не произойдет, то ввести сбор в действие можно будет 

только через год. 

При этом Макаров отметил, что к документу большое количество 

вопросов. "Люди, которые его готовили, представили безграмотный 

законопроект", - заявил Макаров. И ответы на некоторые из них 

планируется найти ко второму чтению. Однако он не исключил, что другие 

недоработки документа исправлять придется уже в ходе эксперимента. 

Макаров отметил, что заявленная проблема очень важна, только 

поэтому комитет поддерживает принятие документа ("Депутаты назвали 

законопроект о курортном сборе безграмотным"). 

Между тем, в Госдуму внесен альтернативный законопроект о 

курортном сборе, в котором предлагается брать "налог" за отдых не с 

туристов, а с гостиниц, санаториев, кафе, магазинов сувенирной продукции 

и прочих представителей курортного бизнеса,  отмечает "Российская 

газета".  

Автор новой инициативы первый зампредседателя комитета Госдумы 

по труду, социальной политике и делам ветеранов Николай Коломейцев 

считает, что в ситуации, когда граждане стараются экономить на отдыхе, 

правильнее будет снять финансовую нагрузку с обычных потребителей, 

переложив ее на юрлиц и индивидуальных предпринимателей. "Это 

справедливое распределение нагрузки на предпринимателей, которые 

будут более рачительно относится к новому сбору. Бизнесу гораздо проще 

проследить движение собранных средств, которые в итоге пойдут на 

https://rg.ru/2017/06/21/komitet-gosdumy-predlozhil-sozdat-v-rossii-alimentnyj-fond.html
https://rg.ru/2017/06/21/deputaty-nazvali-zakonoproekt-o-kurortnom-sbore-bezgramotnym.html
https://rg.ru/2017/06/21/deputaty-nazvali-zakonoproekt-o-kurortnom-sbore-bezgramotnym.html
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поддержание курортной инфраструктуры, то есть в помощь тем же 

предпринимателям", - пояснил Коломейцев. 

Ставку курортного сбора для бизнеса предлагается установить исходя 

из размера поквартальной прибыли: в пределах 0,01-0,1 процента от суммы. 

При этом Коломейцев исключил вариант, при котором 

дополнительные траты со стороны бизнеса обернуться повышением его 

расценок. "Предприниматели прекрасно понимают: если они будут 

завышать цены, люди откажутся от их услуг. Так что, думаю, с этой 

стороны, потребители защищены", - заключил собеседник "РГ" 

("Курортный сбор предложили переложить на гостиницы и кафе"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН УСИЛИТ ВНИМАНИЕ К РЕГИОНАМ  

Если действующий российский лидер Владимир Путин примет 

решение в 2018 году баллотироваться на президентских выборах, то одним из 

приоритетов его кампании может стать вопрос о пересмотре отношений 

между федеральным и региональными бюджетами. 

Об этом пишут "Известия" со ссылкой на два источника, близких к 

разработчикам экономических стратегий Кабинета министров, Комитета 

гражданских инициатив и администрации президента. Подтверждение этой 

информации поступило из правительства. 

Эксперты считают, что в рамках предвыборной кампании 

межбюджетные отношения следует рассматривать в контексте разработки 

новой концепции развития территориальной политики — а она, в свою 

очередь, предполагает передачу полномочий в регионы, которая может 

проводиться только одновременно с передачей средств на осуществление 

этих полномочий. 

По словам одного из источников, в список основных тем 

президентской кампании могут войти "внимание к регионам и изменение 

бюджетного правила". Он отметил, что сейчас губернаторы фактически 

зависимы от федеральных бюджетных трансфертов и поэтому не 

заинтересованы в экономическом развитии возглавляемых ими регионов. 
Газета напоминает, что в ходе парламентских выборов 2011 года 

Дмитрий Медведев, возглавивший список "Единой России", на 

предвыборном съезде обещал предоставить регионам и муниципалитетам 

"больше полномочий и финансовых ресурсов", а также "стимулировать 

регионы, которые реализуют программы развития, укрепляют свою 

доходную базу, усилить их заинтересованность в дальнейшем наращивании 

собственных налоговых поступлений". 

В послании Федеральному собранию РФ в конце декабря того же года 

Дмитрий Медведев заявил, что в Госдуму будет внесен "пакет 

законопроектов о децентрализации", реализация которого "позволит 

провести серьезное перераспределение властных полномочий и бюджетных 

ресурсов в пользу регионов и муниципалитетов". Речь шла об 

увеличении доходов региональных и местных бюджетов на сумму до 1 

триллиона рублей. 

https://rg.ru/2017/06/20/kurortnyj-sbor-predlozhili-perelozhit-na-gostinicy-i-kafe.html
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Ряд озвученных положений был реализован. Например, было 

произведено перераспределение налога на прибыль между центром и 

регионами. Однако, как заявил собеседник "Известий", к вопросу о 

реализации программы децентрализации предстоит вернуться, особенно с 

учетом необходимости формирования экономической программы на 

следующие шесть лет. 

Руководитель региональных программ Экспертного института 

социальных исследований (ЭИСИ) Андрей Колядин заявил, что обсуждение 

этой темы в ходе президентской кампании представляется ему логичным. 

"Регионы просят полномочий и средств для ресурсного маневра и для 

того, чтобы исполнять свои обязанности, исходя из реалий, которые есть в 

регионе, а не из тех, которые кажутся важными из центра", - сказал он. 

При этом Андрей Колядин подчеркнул, что в экспертной среде сейчас 

обсуждаются разные варианты передачи полномочий регионам, однако 

субъекты РФ заинтересованы в том, чтобы это происходило только с 

одновременной передачей ресурсов на их осуществление. 

"В противном случае регион окажется в трудном положении: ему 

придется следить за пожарной безопасностью, за укреплением берегов рек и 

сотнями других вещей. Могучие в финансовом плане регионы, такие как 

ЯНАО, ХМАО, Сахалин и Ненецкий автономный округ, с этим справятся. Но 

регионы, не имеющие достатка в своих бюджетных закромах, настаивают на 

передаче этих полномочий вместе с ресурсами, - сказал эксперт. - Тут можно 

говорить о перераспределении налоговой базы с учетом вновь полученных 

полномочий или о получении специальных субсидий на их осуществление. 

Думаю, к этому рано или поздно придут, потому что сейчас Москва 

впитывает до 85% денежных ресурсов". 

Глава Фонда развития гражданского общества Константин Костин 

заявил "Известиям", что тема межбюджетных отношений должна 

обсуждаться в контексте формирования новой концепции развития 

территориальной политики. 

"В начале нулевых прошла централизация, в том числе в сфере 

налоговой политики. Сейчас у президента есть все рычаги влияния на 

ситуацию вплоть до возможности отправить в отставку главу региона в связи 

с утратой доверия, - напомнил Константин Костин. - Поэтому подходы к 

региональной политике необходимо пересматривать, но начинать надо не с 

позиции "тогда забрали полномочия и ресурсы, сейчас отдадим", а с 

выработки стратегии территориального развития. Должна быть понятна цель, 

которой мы хотим добиться. Сначала план, потом финансовая модель". 

Он также отметил, что в экспертной среде обсуждается несколько 

базовых моделей территориального развития: с опорой на агломерации, 

формируемые вокруг крупных городов, и с опорой на ТОРы - территории 

опережающего развития. Эксперт подчеркнул, что эти концепции 

различаются между собой и им соответствуют разные финансовые модели. В 

любом случае, по мнению Константина Костина, с темой региональной 

политики связано большое количество ожиданий, на которые должны быть 
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даны ответы в ходе президентской кампании ("Межбюджетные отношения 

добавят в предвыборную повестку"). 

 

В ГОСДУМЕ ХОТЯТ ПРИСЛУШАТЬСЯ К БЛОГЕРАМ  

Популярные блогеры дадут депутатам Госдумы рекомендации, как 

писать законы - в первую очередь, на тему регулирования интернета и в 

молодежной сфере. При комитете по физкультуре, спорту, туризму и делам 

молодежи создадут экспертный совет блогеров. Кроме того, "виртуальные" 

деятели смогут принять участие в работе Совета при спикере Госдумы по 

законодательному обеспечению цифровой экономики. 

"Российская газета" написала, что депутаты провели первую встречу 

в Госдуме с самыми авторитетными и читаемыми блогерами. Вице-спикер 

Петр Толстой ("ЕР") рассказал, что перед встречей "прочитал комментарии 

про забронзовелых жуков из Госдумы, которые хотят подмять под себя 

интернет". Но это не так, опроверг парламентарий. "Дума под хэштэгом 

7.0" сильно отличается от предыдущих созывов, заверил Толстой, переходя 

на интернет-сленг. Нынешний депутатский корпус повышает 

эффективность работы и настроен на контакт с лидерами общественного 

мнения, заявил он. "Нам необходима прямая коммуникация, - объяснил 

Толстой. - Вы нам нужны, чтобы нести нам просветительскую функцию, не 

оставлять своей ехидной критикой работу Думы". 

Большинство депутатов принадлежат к поколению, которое к 

интернету отношения не имеет, хотя и "постоянно читают блоги с 

планшетов во время пленарных заседаний", поделился политик. Так что 

законодателям не помешала бы помощь в написании законов в сферах, 

близких блогерам. В связи с этим и будет создан экспертный совет 

блогеров при "молодежном" комитете Госдумы, который курирует 

Толстой. 

Лидер ЛДПР, один из самых известных блогеров среди депутатов, 

Владимир Жириновский сообщил о намерении обратиться к московской 

мэрии с просьбой выделить помещение под информцентр для встреч 

блогеров с представителями Минкомсвязи и других органов власти. "Через 

блогеров можно начать войну или революцию, или, наоборот, успокоить 

людей", - оценил он мощь "информационного оружия". 

Гости Думы выразили надежду, что экспертный совет не будет 

"комсомольским собранием". Кроме того, депутаты получили приглашение 

участвовать в видеоблогах - причем бесплатно  ("В Госдуме создадут 

постоянную площадку для встреч депутатов с блогерами").  

"РИА Новости" пишут, что первое заседание "совета блогеров" в 

Москве не прошло незамеченным, причем это в равной степени относится и к 

СМИ, и к интернет-сообществу.  

Автор отмечает, что новый совет - это как минимум признание со 

стороны высшей власти возможностей и сил интернет-аудитории, готовность 

выстраивать с ней диалог. Желание контролировать информационное поле, 

http://iz.ru/606205/natalia-rozhkova/regiony-zhdut-polnomochii-i-deneg
http://iz.ru/606205/natalia-rozhkova/regiony-zhdut-polnomochii-i-deneg
https://rg.ru/2017/06/19/v-gosdume-sozdadut-postoiannuiu-ploshchadku-dlia-vstrech-deputatov-s-blogerami.html
https://rg.ru/2017/06/19/v-gosdume-sozdadut-postoiannuiu-ploshchadku-dlia-vstrech-deputatov-s-blogerami.html
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безусловно, тоже имеется, но глупо упрекать в этом вообще каких-либо 

чиновников, не говоря уже о российских.   

В первую очередь, безусловно, это возможность донесения проблем на 

самый верх. Многие забывают, какая это могучая сила - запрос депутата 

Государственной думы. Как много проблем можно решить посредством 

таких процедур, не раздувая скандалов и истерии.  

Вторым по очереди, но не по важности, является информационный 

резонанс. Внимание СМИ к дому из серого камня и его депутатскому 

населению всегда повышенное, а значит, озвучивание на "совете" 

региональной или федеральной проблемы автоматически попадает 

в повестку. 

Все происходящее - это еще одна попытка выстраивания диалога 

"власть - общество". Более того: попытка куда более удачная, нежели 

предыдущие (встреча с блогерами Мединского или выступление Саши 

Спилберг в ГД с призывами становиться "прозрачными"). Пока не вполне 

ясно, чем все обернется в итоге, так как задача весьма нетривиальная 

и остановиться от скатывания в популизм или манипуляции тут весьма 

непросто. ("Власть — "совету блогеров". Как я в Госдуме побывал") 

 

В РОССИИ  РАЗРАБОТАЛИ РУКОВОДСТВО ПО БОРЬБЕ С 

СУИЦИДАМИ 

Общественная палата РФ подготовила предложения для правительства 

по решению проблемы детских суицидов. Среди них — организация 

межведомственного штаба, открытие на базе детских поликлиник кабинетов 

психотерапевтов, а также создание киберполиции, в которую будут входить 

сотрудники разных силовых структур. А специалисты Центра 

имени Сербского завершили работу над первым в истории страны 

"Национальным руководством по суицидологии". 

Как сообщила "Известиям" модератор рабочей группы Общественнои  
палаты РФ по профилактике призывов к суицидам и деструктивному 

поведению в интернет-сообществах, зампред комиссии ОП по поддержке 

семьи, материнства и детства Юлия Зимова, инициативы будут направлены в 

июле в правительство с предложениями включить их в план мероприятий 

"Десятилетия детства". 

Профессор Федерального центра психиатрии и наркологии 

имени Сербского Борис Положий, входивший в рабочую группу ОП, 

рассказал "Известиям", что ключевым предложением стало создание 

госпрограммы предупреждения самоубийств среди детей и подростков, 

причем под нее должно выделяться финансирование из бюджета, а 

курировать такую программу надо на высоком государственном уровне. По 

крайней мере, в странах Западной Европы, где такие программы существуют, 

за их реализацию отвечают чиновники в ранге не ниже вице-премьера. 

"Профилактика суицидов среди детей и подростков не может сводиться 

лишь к мерам (совершенно правильным), принимаемым в отношении 

https://ria.ru/analytics/20170621/1496988667.html
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деструктивных ресурсов в интернете, - отметил Борис Положий. - Факторы 

риска суицидального поведения значительно многообразнее, поэтому их 

предупреждение должно носить комплексный характер. Подтверждением 

этому служит то, что на сегодняшний день доля суицидов, 

спровоцированных деструктивными сайтами, весьма немногочисленна 

(менее 10% случаев)". 

Ряд предложений относится к конкретным ведомствам. Например, 

Минздрав может взять на себя создание на базе детских поликлиник 

кабинетов психотерапевтов, Минобрнауки — создание и распространение 

среди образовательных организации   видеоучебников "Уроки безопасного 

интернета в дистанционном формате". На Роспатриотцентр возлагается 

создание разнообразных онлаи  н-квестов с большим процентом охвата 

молодежи. Сами члены Общественной палаты готовы взять на себя 

совместно с НКО "создание и распространение деромантизирующего 

контента (в том числе легенд) и запуск в формате вируса". А Центру 

имени Сербского предлагается разработать курсы дистанционного обучения 

для школьных психологов и психиатров ("Чиновников и родителей научат 

предотвращать детские самоубийства"). 

 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ПОСТАВИЛА ЗАДАЧИ НА ВЫБОРАХ-

2017 

Генсовет "Единой России" определился со стратегией и тактикой 

избирательной кампании 2017 года. От руководства "единороссы" 

получили установку на честную победу в последних выборах перед 

президентскими. 

Секретарь Генсовета Сергей Неверов объявил задачу сформировать 

большинство в выборных органах власти, причем сделать это легитимно. За 

цифрами он рекомендовал не гнаться. 

Важную часть успеха "ЕР" на выборах должны составить 

партпроекты, которые реализуются в регионах. Причем настолько 

эффективно, что некоторые представители парламентских партий 

пытаются присвоить результаты себе, сообщил секретарь Генсовета. В том 

числе речь о депутатах Госдумы, которые "называют себя координаторами 

того или другого проекта, который эффективно реализуется на этой 

территории", обличил Неверов. Конкретные персоналии он называть не 

стал, но попросил коллег по партии быть настороже. "Необходимо 

развенчивать всех этих "лейтенантов Шмидтов", - призвал он  

Руководитель фракции партии в Госдуме Владимир Васильев 

предостерег "единороссов" от участия в отраслевом лоббизме в Госдуме. 

"Не надо больше ходить и просить, нет других денег!" - заявил Васильев, 

пояснив, что в результате принятия федерального бюджета "все 

распределяется" ("Кандидатский минимум"). 

Партия "Единая Россия" перестает быть номенклатурным институтом 

по мобилизации электоральной активности перед федеральными выборами и 

http://iz.ru/609689/roman-kretcul/chinovnikov-i-roditelei-nauchat-predotvrashchat-suitcidy-podrostkov
http://iz.ru/609689/roman-kretcul/chinovnikov-i-roditelei-nauchat-predotvrashchat-suitcidy-podrostkov
https://rg.ru/2017/06/18/edinaia-rossiia-opredelilas-s-celiami-na-sentiabrskie-vybory.html
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становится общественно-политическим инструментом, партией для всех, 

заявил в комментарии газете "Взгляд" политолог Алексей Мартынов.  

По его словам, технология предварительного открытого голосования 

хорошо зарекомендовала себя в мае 2016 года накануне думской кампании. 

Тогда, открытые партийные праймериз ЕР, по сути, мобилизовали электорат 

за полгода до дня выборов и привлекли в партийные ряды свежую кровь - 

молодых перспективных политиков и лидеров общественного мнения. В 

результате депутатский корпус был обновлен практически на 40%. 

"Любопытно, что открытые праймериз "фильтруют" в том числе и тех 

региональных политиков, что сидят десятилетиями на своих депутатских 

креслах и абсолютно уверенны в электоральной поддержке. В этом тоже 

интересный феномен предварительного голосования, как "фильтра тонкой 

очистки" до реальной кампании и непосредственно дня выборов", - заявил 

Мартынов. 

Он также подчеркнул, что вслед за новым качеством работы Госдумы, 

принципиально изменились подходы в регулярной работе и в партии.  

"Партия перестает быть номенклатурным институтом по мобилизации 

электоральной активности перед федеральными выборами. Партия работает 

регулярно и  круглосуточно, как общественно-политический инструмент, 

которым может пользоваться каждый гражданин для решения любых 

вопросов. То есть из "партии начальников" "Единая Россия" становится 

партией для всех. Депутаты единороссы живут проблемами своих регионов и 

своих избирателей", - добавил политолог ("Эксперт: Депутаты ЕР живут 

проблемами своих регионов и избирателей"). 

Секретарь Генсовета "Единой России" Сергей Неверов заявил, что у 

России есть собственный путь развития, а президент страны Владимир Путин 

реализует уникальную модель гражданского общества. "Путь России — это 

ее собственный путь, и в этом смысле Владимир Путин реализует 

уникальную модель, когда можно все, можно всем, можно критиковать, 

митинговать, ругать и, отмечу, все происходит в условиях величайшего 

давления на страну", - приводит "Коммерсант" слова Неверова на заседании 

Генсовета партии. 

Кроме того, секретарь Генсовета "Единой России" обратил внимание 

на то, что представители других партий руководят целым рядом 

контролирующих структур в стране. Так, представитель "Яблока" Игорь 

Артемьев руководит ФАС, омбудсмен - представитель "Справедливой 

России" Татьяна Москалькова, Центризбирком также возглавляет Элла 

Памфилова, которая не является представителем партии "Единая Россия", 

отметил господин Неверов. Поэтому, по его словам, когда "Единую Россию" 

упрекают в монополизме - это все пустые слова ("Сергей Неверов 

рассказал о "собственном пути" развития России"). 

https://vz.ru/news/2017/6/19/875116.html
https://vz.ru/news/2017/6/19/875116.html
https://www.kommersant.ru/doc/3329314
https://www.kommersant.ru/doc/3329314

